JORNADA CARGA AÉREA <u>Una realidad a</u> explotar

ALMERÍA, PRIMERA PROVINCIA EXPORTADORA DE FRUTAS Y HORTALIZAS POR VÍA AÉREA











Martes, 25 de octubre de 2011

LUGAR DE CELEBRACIÓN

Sala Marie Curie

Sede Científica del Parque Científico-Tecnológico de Almería. Campus de la Universidad de Almería

PROGRAMA

9:00h Recepción de los asistentes.

9:30h Inauguración de la Jornada.

D. Pedro Molina García

Rector Magnífico de la Universidad de Almería.

D^a Trinidad Cabeo Rodríguez

Presidenta de la Mesa de Logística del Foro de Innovación Universidad-Empresa y de la Autoridad Portuaria de Almería.

D. Santiago Yus Sáenz de Cenzano

Director del Aeropuerto de Almería.

10:00h Primera Ponencia.

Realidad y futuro de la economía de Almería y del sector de producción hortofrutícola y agroalimentario y de su industria auxiliar: Diversificación, calidad, nuevos productos, elaboración, trazabilidad, ecoagricultura.

D. Juan Carlos Pérez Mesa

Profesor del Departamento de Dirección y Gestión de Empresas de la Universidad de Almería.

10:30h Segunda Ponencia.

El transporte aéreo de mercancías como socio del negocio exportador: Características, posibilidades y ventajas. Experiencias de éxito en el Sector.

D. José Jorge del Castillo Pérez

Dir. General de Centros Logísticos Aeroportuarios, S.A. (*Clasa*)

11:00h Coffe Break.

11:30h Tercera Ponencia.

El comercio exterior de la provincia de Almería: Relevancia y evolución, características esenciales, modos de transporte, países de destino, mercados potenciales...

D. Julio Gaspar Sequeiros Tizón

Catedrático de Estructura Económica de la Univer, de A Coruña.

12:00h Cuarta Ponencia.

Las plataformas aeroportuarias como centros económicos y de exportación: La red de Aena Aeropuertos y el Aeropuerto de Almería.

D. Santiago Yus Sáenz de Cenzano

Director del Aeropuerto de Almería (Aena Aeropuertos, S.A.).

12:30h Mesa redonda y coloquio.

Modera D. José Antonio Salinas Andújar.

Director de la **Cátedra de Logística de Andalucía.** UAL. La visión de los agentes del Sector.

D. Enrique Gutierrez Hernández

Director Gerente de Vitoria Internacional Airport (VIA)

D. Jesús Escolar Portilla

Dir. General de GEN- AIR (Grupo European Cargo Service, ECS).

Dña. Francisca Planas Llobera

Jefa de Operaciones de Groundforce Cargo (GLOBALIA).

D. Enric Ticó Buxadós

Presidente de FETEIA-OLTRA

13:15h Conclusiones y fin de la Jornada.

PRESENTACIÓN

El 25 de octubre de 2011, el Foro de Innovación Universidad-Empresa, iniciativa de la Fundación Mediterránea de la Universidad de Almería y de la propia Universidad de Almería, presenta, a través de la Mesa de Logística, la sesión informativa "Jornada sobre carga aérea, una realidad a explotar. Almería, primera provincia exportadora de frutas y hortalizas por vía aérea".

Patrocinan esta Jornada, además de las citadas Instituciones, la Fundación Bahía Almeriport, el Parque Científico-Tecnológico de Almería (PITA) y Centros Logísticos Aeroportuarios, S.A. (Clasa). Este encuentro cuenta, además, con la participación de, entre otras entidades, Aena Aeropuertos, S.A. y la Federación Española de Transitarios- Organización para la Logística y el Transporte y la Representación Aduanera (FETEIA-OLTRA)

El 21 de abril de 2009 se constituyó el "Foro de Innovación Universidad-Empresa", iniciativa que partió de la Fundación Mediterránea de la Universidad de Almería y de la propia Universidad de Almería, y que además está impulsada por otras entidades que formar parte de su Consejo Rector, como la Asociación de Empresarios de la Provincia de Almería (ASEMPAL), la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Almería y la Delegación Provincial en Almería de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía. Asimismo, otras entidades de la provincia también colaboran en el Foro.

El "Foro de Innovación Universidad-Empresa" consiste en la realización de encuentros y mesas de debate o de discusión entre profesores universitarios y expertos empresarios y profesionales, con objeto de descubrir entre todos las necesidades de innovación de la provincia, potenciar los proyectos de investigación relacionados con las necesidades de la misma, y conseguir a través de dichos proyectos, productos y servicios adecuados de interés en el mercado. Todo con el apoyo de interfaces del conocimiento.

En su primera reunión el Consejo Rector del Foro designó a la Mesa de Logística como la primera de las mesas a desarrollar, dada la gran importancia que la Logística tiene para todos los sectores económicos la provincia de Almería. Y este trabajo ha dado sus frutos en la puesta en marcha de la Cátedra de Lógistica de Andalucía, financiada por la Agencia Pública de Puertos de Andalucía y la sociedad mercantil estatal Ingeniería y Economía del Transporte, S.A. (INECO).

En esta ocasión, la **Mesa de Logística** aborda la utilización del transporte aéreo de mercancías como un instrumento idóneo en el alcance de nuevos mercados para los productos hortofrutícolas y agroalimentarios almerienses.

El transporte aéreo de mercancías ocupa, hoy en día, una posición clave y estratégica en el desarrollo de la economía global. Su especial capacidad para el traslado ágil, rápido, seguro y fiable de productos de alto valor o de corta vida, entre zonas alejadas geográficamente, configura a esta forma de transporte como un medio imprescindible en el comercio internacional.

Mostrar las posibilidades que aporta el modo aéreo para la generación de valor y el funcionamiento de su cadena logística, así como exponer las experiencias positivas que se están obteniendo, en algunos aeropuertos de la red de *Aena Aeropuertos, S.A.*, en el transporte de productos perecederos, son objetivos básicos de esta Jornada.

Por otra parte, resulta necesario, de cara a una mayor penetración y alcance internacional de los productos hortofrutícolas y agroalimentarios almerienses, tener en cuenta los procesos de mejora continua de la calidad, de la innovación y de la diversificación que, en estos momentos, se están desarrollando en este vital sector y en su industria auxiliar.

Además, la realidad y el reconocido potencial del comercio exterior de Almería, en el que los productos hortofrutícolas y agroalimentarios gozan de un peso extraordinariamente relevante, merece ser analizado, desde la perspectiva de la logística aérea, como soporte indispensable para abrir nuevos mercados, tanto en los países emergentes como en los desarrollados.

Finalmente, la presencia en la Jornada de profesionales expertos en el transporte de carga por vía aérea, familiarizados con las variadas y concretas necesidades de los clientes, constituye una buena oportunidad para conocer el sector e intercambiar opiniones sobre las posibilidades concretas que este modo de transporte puede ofrecer a las empresas interesadas en la exportación de sus productos.

JORNADA CARGA AÉREA UNA REALIDAD A EXPLOTAR

ALMERÍA, PRIMERA PROVINCIA EXPORTADORA DE FRUTAS Y HORTALIZAS POR VÍA AÉREA









DESTINATARIOS

Representantes de empresas productoras, comercializadoras y exportadoras de frutas y hortalizas y de productos agroalimentarios.

Representantes de empresas del sector de la industria auxiliar de la agricultura.

Transitarios y agentes de aduanas.

Investigadores de la Universidad de Almería.

INFORMACIÓN

Fundación Mediterránea Empresa-Universidad de Almería

Despacho nº 5, 1ª planta

Edificio de Atención al Estudiante Universidad de Almería

Ctra. Sacramento s/n La Cañada de San Urbano (Almería)

Teléfono: 950.21.41.80

direfm@ual.es